

SALUD

● El alcalde, Juan Espadas, visita una firma con proyección internacional que comenzó a emerger hace dos años en la tecnoincubadora Marie Curie

UNYQ, un proyecto ejemplar

Noelia Márquez

"Me amputaron la pierna por un sarcoma hace treinta años. Estudié Ingeniería de Telecomunicaciones, mi objetivo era dedicarme a mejorar la robótica; trabajé con una firma líder en la fabricación de prótesis. Se ha avanzado mucho en la funcionalidad de las prótesis, pero no así en su estética", explica Manuel Boza. La necesidad y el esfuerzo de este ingeniero sevillano han dado lugar a UNYQ, una joven empresa sevillana con proyección internacional que ayer recibió el reconocimiento del alcalde, Juan Espadas. "Es un ejemplo de éxito", comentó el primer edil durante su visita al Pabellón de Italia, en la que quiso hacer bandera de su apuesta por los emprendedores, que buscan nuevos nichos para crear empleo de calidad.

UNYQ comenzó a emerger en la incubadora de empresas Marie Curie, recordó Espadas, y hace apenas dos años contaba con dos personas trabajando; hoy son 20. Manuel Boza ha dedicado toda su trayectoria profesional y su formación a buscar nuevas soluciones para las personas que sufren amputaciones y que necesitan de prótesis para su vida diaria. Así surgió su proyecto empresarial, una firma dedicada a diseñar y fabricar *converters* protésicos, carcassas que aportan estética a las prótesis actuales. Con diseños propios y personalizados, esta empresa ha logrado una facturación de unos 500.000 euros durante su poco más de año y medio de vida.

Ubicada en el Pabellón de Italia en la Isla de la Cartuja, esta empresa da trabajo a 20 personas dedicadas a la fabricación de carcassas personalizadas para las prótesis de miembros superiores e inferiores, con diseños origina-



El alcalde, Juan Espadas, en la sede de UNYQ, junto a Manuel Boza.

les inspirados en la naturaleza, películas, arquitectura, o cualquier sugerencia que puedan plantear sus clientes.

Con oficina en Sevilla y en San Francisco, donde se encuentra el socio cofundador de la firma, el 60% del mercado de UNYQ es Estados Unidos, si bien sus productos se encuentran en momentos de expansión en Europa.

Los diseñadores utilizan impresoras en tres dimensiones para generar las piezas

Esta empresa basada en la innovación y en el desarrollo tecnológico "es un ejemplo de cómo el apoyo desde iniciativas públicas puede permitir a un proyecto arrancar y sortear las dificultades iniciales de financiación, entre otras", consideró Espadas.

Para la fabricación de las carcassas el equipo de diseñadores cuenta con impresoras en tres dimensiones que ajustan cada pieza a medida de su destinatario. Para ello, los diseñadores sólo necesitan fotos. El producto final es una carcassa personalizada o con los motivos elegidos por su usuario.

"Las prótesis que hoy en día se fabrican o bien son negras o bien

son color carne y se estropean muy pronto", explica Boza.

El coste de cada carcassa gira entre los 250 y los 1.500 euros y parte del mismo puede ser sufragado por la Administración pública. "Nuestros principales clientes son los fabricantes de las prótesis con los que nos mantenemos en contacto de manera continua", añade el emprendedor sevillano. Su idea convertida en empresa es la primera a nivel internacional orientada a dar un toque de color y de originalidad a las prótesis que necesitan personas amputadas. Hasta la fecha esta empresa ya ha comercializado 700 piezas, principalmente en EEUU.

El Valme, nombrado centro mentor en prácticas en cirugía

R. S.

El Hospital Universitario de Valme de Sevilla ha logrado la catalogación de Centro Mentor en Prácticas Seguras en Cirugía que otorga la Agencia de Calidad Sanitaria de Andalucía a aquellos centros que han alcanzado un alto nivel en materia de seguridad quirúrgica. Se trata de un distintivo concedido a través del Observatorio para la Seguridad del Paciente de la Consejería de Salud como reconocimiento a acciones de mejora de la seguridad en quirófanos, según las recomendaciones de la Organización Mundial de la Salud (OMS).

El logro de este distintivo se ha llevado a cabo a través de la Unidad de Gestión Clínica de

El distintivo ha sido concedido por el Observatorio del Paciente de la Junta

Anestesiología y Reanimación del Hospital Universitario de Valme. Tal consideración significa poner este centro a disposición de los demás para compartir su experiencia y facilitarles tanto documentación, como planificaciones de actividades de formación, estrategias de implantación, monitorización y planes para la mejora continua.

Para ello, los profesionales de la Unidad de Gestión Clínica de Anestesiología y Reanimación han materializado la aplicación de las recomendaciones del Observatorio para la Seguridad del Paciente. Entre ellas destaca la constitución de un equipo de trabajo, la formación sobre el listado de verificación quirúrgica y la adaptación y difusión del citado listado.

Nisa Aljarafe realiza el 80% de la cirugía de cadera con técnicas artroscópicas

R. S.

El Hospital Nisa Sevilla Aljarafe desarrolla un curso de cirugía de artroscopia de cadera que dirige el doctor Boris García y al que acude más de medio centenar de profesionales, principalmente traumatólogos.

Desde que en 2009 se puso en marcha esta unidad en este hos-

pital, más de 250 pacientes han sido intervenidos mediante esta técnica, "con una tasa de éxito excelente", resalta el doctor García en un comunicado. Concretamente, el 80% de las cirugías de cadera que se llevan a cabo en este centro se realizan a través de técnicas artroscópicas.

"Esta es una técnica mínimamente invasiva, con unos resulta-

dos funcionales muy buenos y que provocan que el paciente pueda recuperar su actividad deportiva con normalidad". Con esta técnica se pretende aliviar la sintomatología del paciente y retasar la progresión de la afectación de cadera.

El diagnóstico precoz en este tipo de patología mejora mucho los resultados, según el especialista de Hospitales Nisa.

Personas como tú

Juntos combatimos la pobreza y la injusticia



D. Juan Lora Martín, Alcalde-Presidente del Ayuntamiento de Lantejuela (Sevilla).

HACE SABER:

Aprobada provisionalmente la modificación al documento de "Modificación Puntual del PGOU. Adaptación de las Normas Subsidiarias de Lantejuela (Sevilla) para delimitación de los Sistemas Generales de Cementerio Municipal (S-15) y Polideportivo Municipal (D-2)" por Acuerdo del Pleno de fecha 15 de mayo de 2015, de conformidad con los artículos 32.1.2.º y 39 de la Ley 7/2002, de 17 de diciembre, de Ordenación Urbanística de Andalucía, el expediente queda sometido a información pública por plazo de un mes, a contar desde el día siguiente al de la publicación del presente anuncio. A lo largo de este plazo, los interesados podrán presentar las alegaciones que estimen oportunas.

En Lantejuela, a 25 de enero de 2016.
El Alcalde,
Fdo.: Juan Lora Martín